
ACTA DA REUNIÃO ORDIN~IA DE 19 DE FEVEREIRO DE 1976 

No dia dezanove de Fevereiro de mil novecentos e setenta e seis, neeta 

cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuni~es da CAm~ 

ra Munici pal , reuniu ordinariamente a Comiss!o Administrativa da mesma cAmara 

Municipal, sob a presidência do Presidente Sr. Dr. F1~o ~a Bardo & ~ 

a pr es ença dos Vice-Presidentes Srs.Carlos Alberto da Silva Jerónimo e Orlan

do Moreira de Campos Cruz e dos Vogais Sr. Dr. Armando Sucena Seabra, Dr.An

tónio Joaquim Calheiros da Silveira e Jo~o Evangelista Vieira Sarabando.- - -

Declar ada aberta a reuni~o pelo Sr. Presidente, foi aprovada com dis

pens a de lei tura a acta da reuni~o anterior, que vai ser assinada.- - - - 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justificadas as fal

t as dadas pelos Vogai s Sr. Dr. Gilberto Parca Madaíl, Alfredo do Sameiro Pe

reira Bacelar Al ves e Alberto Gomes de Andrade, sendo dado início aos traba

l hos . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Serviços Sonoros da Feira de MarxO - De acordo com o deliberado em 27 

de Janeiro findo, e editais publicados para o efeito em 28 do mesmo m~s,pr~ 

cedeu-se Aabertura das propostas apresentadas para a "Exploraç~o da apare

lhagem sonora", durante o período de funcionamento da Feira de Março, no coE. 

rente ano, tendo-se apurado os seguintes valores:- - - - - - - - - - - - 

N2. 1 - Publialsa - Agência de Publicidade e Representaç~es, Ldª. 

22 500$00; e - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Nº. 2 - Produções Luciano Ferr~o - 22 750$00.- - - - - - - - - - - 

Em face destes valores foi deliberado, por unanimidade, adjudicar a 

referida exploraç~o ~ firma Produç~es Luciano Ferr~o, e conferir poderes ao 

Sr. Presidente, ou quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato respec

tivo, em representaç~o do Município.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

Feira_de Março~~açgo de cartazes de pro~anda - De harmonia com 

o deliberado em 27 de Janeiro findo, e editais publicados para o efeito em 28 

do mesmo mês, procedeu-se A abertura da única proposta apresentada para a 

"Afixação de cartazes de propaganda na Feira de Março" , durante o período de 

funcionamento da mesma Feira, tendo-se verificado que a firma Publialsa, Agên 

cia de Publicidade e Representaç~es, Ld§. oferece a importânoia de 10 750$00. 

A Comissão deliberou, por unanimidade, fazer a adjudicaçgo A firma p~ 

penente e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou quem suas vezes fizer, a o~ 

torgar no respectivo contrato, em representaçlo do Município.- - - - - - - 



Licenças de loteamento 

Maria clotilde Jorge Vieira requer o loteamen ~o e o respectivo alvará de 

licença para um terreno situado em Cacia, sendo deliberado, por unanimidade, 

deferir a petiç~o.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Tamb~m foi presente e deferido o pedido de prorrogação, por um ano, do 

prazo de validade do alvará de loteamento nº. 11, de 1974, requerido por Ma

nuel Peralta Loureiro e outros para um terreno situado em Verdemilho.- 

Bombas abastecedoras - Foi presente um requerimento em que a firma Au

tom6veis e Acess6rios de Aveiro, Ldª, requer autorizaç~o para ampliar os de

p6s i tos de ga sol i na e gas61eo subterrâneos sitos na garagem da Av. Dr. Lou

renço Peixi nho , nº. 203, desta cidade.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

Dis cut i do este problema tendo em consideração as resoluções tomadas 

acerca de casos análogos e, nomeadamente, na reunião ordinária de 19 de Ago~ 

t o de 1975, foi deliberado, por maioria, autorizar o requerido, com a infor

maç~o de que a Câmara se reserva o direito de tomar reso1uyão s obre o ~bL~

ma da venda de combustíveis naquela via, em termos de a proibir em prazo que 

poderá ser relativamente curto e a que a requerente terá que se sujeitar,se~ 

do t a l deferimento em conformidade com a informação prestada pelos S.P.O •• - 

O voto discordante pertenceu ao Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo, por 

já na aludida reunião se ter encarado a hip6tese de vir a suprimir a venda de 

combustíveis naquela artéria, e porque, em face destas concessões, as pessoas 

dificilmente compreenderão a hip6tese da eliminação, a curto prazo, das bom

bas abastecedoras.- - - - - ,- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Aquisição de veículo~ - O Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo referi~ 

-se ao faato de o Município dispor apenas de duas camionetas basculantes, de 

cinco toneladas, do que resulta a impossibilidade de atender todos os pedidos 

de fornecimento de saibro para as estradas e caminhos, al~ de que a sua uti

lizaç~o nestes trabalhos é anti-econ6mic6, e propôs que se procedesse aos ne

cessários estudos do tipo da viatura mais conveniente, por f'cr-aa a permitir a 

abertura do respectivo concurso.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.- - - - - - - - - - - - - 

~F.E--=-..§!!.2!..eta.!'i ~_doJÁc ~ico~~_E§!_ira.sJ-~osicPíe_~~_Cong:rp~w_ - roi. 
presente uma carta da sociedade em epígrafe, informando que poderá ser resti

tuído à "Tabopan", de Amarante, todo o material fornecido por esta à F.I.A., 

constituído por chapas de aglomerado de madeira, em estado novo e usado, e 

que se encontram armazenadas em instalaç~es desta Câmara Municipal.- - - 

Em face do teor desta carta foi deliberado, por unanimidade, efectuar 



f~: '~ \ 
~a entrega do referido material, depois de devid nte conferido e 

rado o auto de recepção assinado pelo representante da "Tabopan".- - - - -

Donativos - Reportando-se ao tratado em revni~o de 27 de Novembro do 

ano findo, o Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo deu a conhecer que a Comi~ 

são da Rua do Beco, em Bonsucesso, que já havia concedido o donativo de . 

26 150$00 e que por não ter entregue os 27 000$00 que tinham sido prometidos 

apresentou desculpas por esse facto, entregou agora mais 5 500$00, atitude 

~ue deseja realçar, pelo que representa de civismo e de honradez do aspecto 

de cumprimento de um compromisso formal.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

Feira de nar ço - A Comissão tomou conhecimento do teor dos ofícios nºs. 

D-155 e D-202, dat ados de 4 e de 9 de Fevereiro corrente, respectivamente, da 

Associ ação Por t ugu es a de Empresas de Divers~es, a comunicar o nome das empre

sas a que foi a t r i bu í da a exploração de divertimentos mecanizados na Feira de 

Março , e a solicitar que seja respeitada essa distribuição, não aceitando, 

cons equent emente " os pedidos de outras empresas.- - -, - - - - - - - - - -

A Comiss~o deliberou, por unanimidade, informar que se vai procurar 

atender o pedido formulado pela referida Associaç~o.- - - - - - - - - - - 

Subsídios - Foi presente uma carta da Comissão de Festas de S. Gonça

linho, a solicitar a concessão de um subsídio, destinado a satisfazer parte 

dos encargos inerentes à realização daqueles festejos, ocorridos de 10 a 12 

de Janeiro findo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O Sr. Presidente recordou que o arranjo do Largo de S. Gonçalinho 86 

foi possfvel mercê da boa vontade manifestada pela Comissão Administrativa e 

tamb~m pela firma empreiteira, emitiu a opinião de que no ano em curso a Câ

mara j~ se excedeu no seu contributo, atrav~s da beneficiaç!o daquele Largo 

e propôs que, por esse motivo, ~o se atribuísse q~alquer subsídio à ~omis-

são de Festas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.- - - - - - - - - - - - - 

Por sugestão do Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo foi ainda delibe

rado, por unanimidade, que na resposta a dar à Comissão de Festas se salien

tasse que tendo havido outras Comissões que prometeram auxiliar o Muni cí pi o 

nas obras que agora foram feitas, não se afigura 16gico que este conceda um 

subsídio para depois receber qualquer donativo.- - - - - - - - - - - - - - 

Cozinha Econ6mica - Por proposta do Sr. Presidente foi deliberado, por 

unanimidade, conceder o subsídio de 25 OOOSOO à Cozinha Econ6mica.- - - - - 

Espectá~ - Foi presente o ofício n Q• 728, datado de 9 de Fevereiro 

corrente, do Ser vi ço de Música da Fyndação Caloustre Gulbenkiam, a comunicar 



que está projectada a realização de um espectáoúlo' nesta cidade pelo grupo 

de Bailado, o qual está marcado, em princípio, para o dia 6 de Abr i l , às 

21 , 15 horas, e a solicitar a comparticipação de 15 000$00, além da partici

pação na organização local e despesas consequentes.- - - - - - - - - - - 

Atendendo a que o Maestro Ivo Cruz s e deslocou a Gs t a cidade para tr~ 

t ar da realização de um espectáculo em data que ficou para estudo, através 

dos Serviços de Turismo, foi deliberado, por unanimidade, submeter também 

este pedido ao parecer do Presidente da Comissão Wunicipal de Turismo.- - 

Feira de Março - Foi presente uma carta, datada de 16 de Fevereiro 

corrente, da Sec ção de Avei r o do Partido Socialista, a solicitar a cedência 

de uma bar r aca na Feira de Março, com vista à divulgação de materiais de pr~ 

paganda pol í t ica e de cUlturização política, de índole partidária.- 

O Sr . Presidente disse que na última reunião tinha proposto que as as

sociações de benef i cênci a fossem instaladas no local onde no ano transacto 

foram mont adas as barracas para os partidos políticos, com a ideia de que e~ 

t e ano não houvesse solicitações nesse sentido.- - - - - - - - - - - - - - 

Por outro lado, considera que pela experiência do ano passado, se leva 

à conclusão de que não deveriam ser instaladas barracas para os partidos po

H Ucos, pois se receia que não possam ser satisfeitos todos os pedidos e, 

por outro lado, poderiam surgir confrontações de qualquer natureza, que de

sejaria de todo em todo evitar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O Vogal Sr. Dr. Armando Seabra emitiu a opinião de que se fosse possí

vel atender todos os pedidos não via nisso inconveniente, desde que não fos

sem instalados pr6ximos uns dos outros.- - - - - - - - - - - - - 

Por sua vez o Vogal Sr. João Sarabando prop5s que o problema fosse devi 

damente estudado e voltasse à pr6xima reunião, o que foi aprovado por unani

midade.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Nl1cleo Rabitacional da "Quinta do Canha" - O Sr. Presidente deu a conh~ 

cer que no pr6ximo dia 25 do corrente mês, pelas 11 horas, haverá uma reunião 

com S. Exª. o Ministro da Habitação, Urbanismo e Construçüo e, pelas 10 ho
~ 

ras desse mesmo dia, será recebida a Comissão de Moradores de S. Tiago.

Escolas do concelho - Subsídios par~~~pedientee limpeza - Por pro

posta do Vice-Presidente, Sr. Carlos Jer6nimo, foi deliberado, por un~ 

nimidade, elevar os subsídios para expediente e limpeza das escolas em 400$00 

por cada sala de aula em regime normal e 550$00 em regime de desdobramento. 

Obras intimadas - Foi presente um requerimento em que Clívia Pinho Vi

nagre informa que não tem condições econ6micas que lhe permitam efectuar as 

obras no prédio que possui na Traves~a de S. Roque, nº. 30, desta cidade, e 

requerer a anulação do despacho de 13 de Agosto de 1975, pelo qual foram o~ 
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denadas as obras em causa.- - - - - 

J 
Por unanimidade, foi deliberado que se dê cumprimento à resolução to

mada em 20 de Janeiro findo, embora se procure averiguar das possibilidades 

econ6mi cas da requerente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Estra~s e caminhos - Foi presente um requerimento em que Luís dos Sa~ 

tos Ra t ol a , residente na Quin ta do Gato, solicita a supressão da vala que 

atravessa o seu prádio, seguindo a s águas pela valeta, ou que a Câmara pr~ 

ceda ao emanilhamento da vala existente, ou, não sendo possível, que seja 

fornecido ao reqlerente todo o mat er i a l , para proceder às referidas obras. 

A Comi ss ão deliberou, por unanimidade, que os Srs. V~ce-Presidentes e 

um técni co do municí pi o efectuassem uma visita ao local, a fim de oportuna

ment e t omar uma resolução.- - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Concurso Pecuário - Foi lido o ofícío nº. 1766, datado de 11 de Feve

reiro corrente, da Intendência de }e cuár i a de Aveiro, a comunicar que a Di

r ecção-Geral dos Serviços Pecuários pretende reiniciar o Concurso Pecuário, 

para o que dar~o apoio tácnico e uma comparticipação de cerca de 100 000$00 

e a perguntar se a Câmara está interessada em participar como entidade pr~ 

motora.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por proposta de Sr. Presidente foi deliberado, por unanimidade, in

formar que o Município dá a sua adesão àquele certame, sugerindo que, se 

possível, tenha carácter nacional.- - - - - - - - - - - - - - - - - - 

~onalismo Mymicipal - ~~~ão de pessoal - Foi lido o ofício 

nº. 303, datado de 16 de Fevereiro corrente, da Comissão Interministerial 

de Gestão de Pessoal, a comunicar que não existem adidos que reunam as con

diç5es para o desempenho dos cargos de ajudante de motorista, varredor, guaL 

da de sentinas, ajudante de coveiro, cantoneiro de 2ª. classe, picheleiro, 

ajudante de picheleiro, pedreiro e calceteiro, pelo que não vê inconveniente 

na admissão de indivíduos estranhos à função pública.- - - - - - - - - - - 

Em face desta informação e por proposta do Vice-Presidente Sr. Carlos 

Jer6nimo foi deliberado, por unanimidade, que se criassem impressos para in~ 

criç~o dos possíveis interessa~os na admissão, para em face dos dados colhi

dos se resolver acerca do provimento dos lugares vagos, devendo ser dada a 

devida poblicidade.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Concertos - Na sequência do tratado atravás dos Serviços de Turismo, 

foi deliberado, por unanimidade, promover um concerto pelo pianista William 

Devan, a levar a efeito no dia 15 do pr6ximo mês de Março, no sal~o dos Ser

viços Culturais do Município, mediante o pagamento da importância de 5 000 $00, 

a ef ect ua r pelos c~t~es da Zona de 'fu r i smo . - - - - - - - - - - - - - - - - 



- 6 

Campos de Jogos - Foi presente uma informação elaborada pelo engenhei 

ro-chefe dos S.U.O., acerca de um cilindro destinado ao relvado do campo de 

futebol, tendo o vogal Sr. João Sarabando sugerido que se consultasse o Sport 

Clubê Beira-Mar, acerca de marcas de máquinas apropriadas para aquele fim.- 

Por sua vez,o Vice-presidente Sr. Carlos Jer6nimo sugeriu que se so

licitasse o parecer da Direcção-Geral da Educação Física e Desportos, e,si 

multaneamente, a firma mencionada na aludida informação, bem como outras da 

especialidade, par a se averiguar se se pode conjugar a utilização do cilindro 

no campo de f ut ebol e em obras do município.- - - - - - - - - - - - - - - 

n Q.Qnarjlel _~.N . R .~ Cac~- Foi presente o ofício 191, datado de 

16 de Fever ei r o corr ent e , do Comandante da Companhia da Guarda Nacional Re

publ i cana , a i nf or mar que a entrada, a curt o prazo, de novos elementos para 

a Cor poração , permitir~ a instalação do Posto Rural de Cacia, e a solicitar 

a ced~ncia , para esse efeito, do etifício ali construído.- - - - - - - - - 

A prop6s i t o deste assunto o Sr. Presidente referiu-se aos antecedentes 

r el aci onados com a tentativa de ocupação do edifício construído pela C~mara, 

primeirament e para o fim para que tinha sido destinado,e post eriormente, para 

a i ns t a l a ção de um infantário, de uma creche e de ovtras instituiç5es igual 

mente ~teis.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O Sr . Presidente deu a conhecer que tinha ficado surpreendido com um 

telefonema do Presidente da Comissão Administrativa da freguesia de Cacia, 

quando este lhe comunicou que elementos da Comiss~o de ~rora dore s de Cacia

-Sarrazola tinham solicitado a chave do referido edi f í ci o , a fim de o Co~ 

dant e da G.N.R. o ir visitar.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Verificando-se agor a a possibilidade de o Posto Rural da G.N.R. entrar 

em funcionamento, e na medida em que ~ essa a vontade da população, o Sr . Pr~ 

sidente prop$s que se respondesse afirmativamente ao Comandante da G.N.R•. - 

Feira de Março- Foi deliberado, por unanimidade, nomear os Vice-Pre

sidentes Srs. Carlos Jer6nimo e Orlando Cruz e o primeiro-oficial, servindo 

de chefe da secretaria, para fazerem parte da comissão de abertura e apre

ciação das propostas a que se refere o § 2Q• do artigo llQ. do Regulamento 

da Fei r a de Mar ço , em vig~ -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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